

## NUEVO CENTRO DE SALUD

- **Finalizan la construcción y el equipamiento del Centro de Salud de la Zona Centro**

La construcción de este Centro de Salud se inició en el mes de julio de 2005 y ha supuesto una inversión total superior a 4 millones de euros.

La superficie construida es de 5.205,47 metros cuadrados y está ubicada en el solar de 1.634 metros cuadrados de la ciudad de Melilla circundado por las calles denominadas Cuerpo Nacional de Policía, Guardia Civil Antonio Molina Martín, Actor Cesar Jiménez Segura y Andrés Pimentel.



Este cuarto Centro de Salud en la ciudad de Melilla, consta de planta sótano y tres plantas más sobre suelo, con zonas específicas para:

- 7 Consultas de Medicina de Familia
- 3 Consultas de Pediatría
- 11 Consultas de Enfermería
- Trabajador Social
- Cirugía Menor
- Extracciones de muestras
- Pruebas complementarias
- Salas Polivalentes para Terapias y Urgencias
- 4 Consultas de Psicólogos y Psiquiatras
- Salas de Fisioterapia
- 4 Consultas de Odontólogo e Higienista dental
- Consultas de Tocoginecólogo y Matronas

- Escuela de Matronas
- Salas para Banco de Sangre
- 3 mostradores de Admisión
- Archivo de Historias Clínicas

También albergará almacenes, vestuarios y aseos, garaje, salas de reuniones y de formación, biblioteca y salón de actos.

- **Unidades asistenciales del nuevo Centro de Salud**



En este nuevo centro se ubicarán las siguientes unidades:

- *El Equipo de Atención Primaria de la Zona Centro* (actualmente en el Centro de Salud Alfonso XIII compartiendo espacio con EAP Zona Oeste), además de consultas para médicos de familia, pediatras y enfermería, contará con una Unidad de Cirugía menor.
- *La Unidad de Atención a la Mujer* (actualmente en el Centro de Salud Polavieja) dispondrá de consultas y de aulas de formación para las enfermeras residentes (Escuela de matronas).
- *La Unidad de Salud Bucodental* (actualmente en el Centro de Salud Polavieja) duplica las consultas de odontólogos e higienistas, lo que permitirá incrementar la productividad de esta Unidad.
- *La Unidad de Salud Mental* (actualmente en el Centro de Salud Polavieja) incrementa sus consultas para psiquiatras y psicólogos y dispondrá de una sala de terapia.



- *La Unidad de Fisioterapia* duplica sus recursos al mantenerse la Unidad existente en el Centro de Salud Alfonso XIII.
- *El Banco de Sangre* (actualmente en el Hospital Militar) mejora también sensiblemente sus instalaciones e incorpora como novedad una sala de aféresis, ...
- **Equipamiento del nuevo Centro de Salud de la Zona Centro.**

El Centro de Salud Zona Centro está dotado de un nuevo equipamiento para todas las unidades que se ubicarán en él y es el siguiente:

Al Equipo de Atención Primaria se ha destinado una inversión de 282.714 € para la dotación del mobiliario de las Consultas de Medicina de familia, de Pediatría y de Enfermería y de Trabajo Social e incluye el equipo para Cirugía Menor, extracciones de muestras, pruebas complementarias y Salas Polivalentes.



La Unidad de Atención a la Mujer (UAM) cuenta con una inversión de 70.918 € para las consultas de matronas y de la Unidad Docente de Matronas.

En la Unidad de Salud Bucodental se han invertido la cantidad de 70.538 € para la adquisición de equipos dentales (sillones odontológicos para pacientes) y resto de material y mobiliario, que

equiparán las consultas de los odontólogos y de los técnicos higienistas dentales.

La Unidad de Salud Mental ha contado con una inversión de 33.404€ para las consultas de Psiquiatras, Psicólogos, Enfermería y Salas de Terapia.

A la Unidad de Fisioterapia se han destinado 65.964 € para la compra de equipos de electrofisioterapia (onda corta, microondas, TENS, etc.), camillas eléctricas y resto de material y mobiliario.



El Centro de Transfusiones, que se traslada a estas nuevas Instalaciones, ha dispuesto de una inversión de 202.154 € para la dotación de las salas, donde se incluyen, entre otros: Aparato de Aféresis, Cámara climática de plaquetas, centrifugadoras, congeladores, sillones eléctricos de donantes y software de gestión del Centro de Transfusiones.

Asimismo, se han equipado las zonas de Admisión y Atención al Usuario, Archivo de Historias Clínicas, almacenes, salas de reuniones, salón de actos y biblioteca, por una cuantía de 156.000 €.



Todas estas instalaciones cuentan con material informático y electrónico y está dotado de comunicaciones a través de fibra óptica, para lo que se han destinado 130.000 €.

## • Plantillas

Cuarenta y cinco son los profesionales que compondrán la plantilla de este nuevo Centro, con el siguiente desglose por Unidades y categorías:

### *Equipo de Atención Primaria*

7 médicos de familia  
3 pediatras  
8 enfermeras  
1 auxiliar de enfermería  
1 administrativo  
4 auxiliares administrativos  
2 celadores  
1 trabajador social

### *Unidad de Atención a la Mujer*

4 matronas  
1 auxiliar de enfermería  
1 auxiliar administrativo

### *Unidad de Salud Mental*

2 psicólogos  
1 enfermero  
1 auxiliar administrativo

### *Unidad de Salud bucodental*

2 odontólogos  
2 técnicos higienistas dentales

### *Unidad de fisioterapia*

2 fisioterapeutas

### *Centro de transfusiones*

1 enfermera  
1 técnico especialista en laboratorio.

A ellos hay que añadir la asistencia de psiquiatras y hematólogos, que comparten funciones en el Hospital Comarcal de Melilla.

- **Beneficiarios y actividad prevista por el nuevo Centro**



El número de beneficiarios adscrito al Equipo de Atención Primaria de la Zona Centro es de 13.298 (pediátricos: 2.997, adultos: 10.301) con una relación de beneficiarios por médico de familia de 1.472 y de 999 por pediatra. Las Unidades de apoyo cubren a la totalidad de población protegida por la asistencia sanitaria de la Seguridad Social de nuestra ciudad: 56.921 ciudadanos.

El número de consultas, que se estima se llevará a cabo en este nuevo Centro de Salud, es de 160.000. La mayor parte será realizada por el Equipo de Atención Primaria con unas 120.000 consultas (62.000 por los 7 médicos de familia, 16.000 por los 3 pediatras y 42.000 a realizar por los profesionales de enfermería).

Con esta inversión se completa el actual mapa sanitario de la ciudad de Melilla, ubicándose cada uno de los cuatro Equipos de Atención Primaria en su propia Zona Básica de Salud, y conlleva una mejor ubicación de las Unidades de Área. Con ello, los ciudadanos de Melilla percibirán una mejora en la calidad y accesibilidad de la asistencia sanitaria que presta esta Entidad.





# Área Salud Melilla